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試験開始の合図があるまで，この問題冊子の中を見てはいけません。 

 
 

平成２９年度 
 
 

第５回 築 高 検 定 

 
 
 

 この検定試験は，「現築館高校」「旧築館高校」「旧築館女子高校｣の３校に関する問
で構成されています。 

 
 
 
 
 

【 注意事項 】 
 

１ 解答用紙には解答欄以外に，次の記入欄があるので，それぞれ正しく記入・ 
  マークしなさい。 
 
  ① 学年・クラス・出席番号 
  各項目のマーク欄にマークしなさい。 
  正しくマークされていない場合は採点できないことがあります。 
 

② 氏名欄 
  氏名を記入しなさい。 
 
２ 問題冊子の印刷不鮮明やページの落丁・乱丁及び解答用紙の汚れ等に気付い 
  た場合は，手を挙げて監督者に申し出なさい。 
 
３ 解答は全て，解答用紙の解答欄にマークしなさい｡ 
 
４ 問題冊子は，どのページも切り離してはいけません。 
 
５ 試験終了後は問題冊子を持ち帰り，御家族とともに再度問題を解きなさい。 
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《 現築館高校問題   第１問～第 1４問 》 
 
第１問  平成２９年度の築高祭のテーマは何でしたか。 
      ① 一祭合祭  ② 一際合彩  ③ 一祭楽祭 
 

第２問  平成２９年度の対古川高校定期戦のテーマは何でしたか。 

      ① 竜襄虎伯   ② 限界突破  ③ 竜攘虎搏 

 
第３問   平成２９年４月２２日に開催された「第２回ほんものコンサート」に 
    出演した姉妹歌手のグループ名は何でしたか。 
      ① シュガーシスターズ  ②ストロベリーシスターズ 
      ③ ソルトシスターズ 
 
第４問  築館高校の校歌の作曲者は 本校出身の みなみらんぼう さんです   
         が,みなみらんぼう さんが作詞作曲し，大ヒットした曲は何でしょ 
    うか。 
      ① 泳げたいやきくん      ② 黒猫のタンゴ 
         ③ 山口さんちのツトムくん     
 
第５問  旧築館高校の校舎跡には何が建ったでしょうか。 
      ① 築館総合支所  ② 築館幼稚園  ③ 築館老人ホーム 
 
第６問  平成２８年度１年間に支払った築館高校の電気料は，およそいくらで 
         しょうか。 
      ① １５０万円  ② ５００万円  ③ ７００万円 
 
       ＊電気代を節約すると，節約したお金で消耗品を買うことが出来ます。 
      協力を！ 
 
第７問  平成２９年１０月１０日現在の築館高校ホームページの累計アクセ
ス          数（開設時から）はおよそいくらでしょうか。 
      ① 55,500 件   ②135,500 件   ③ 165,500 件 
 
     ＊１日１００件以上のアクセスを目標にし，日々更新しています。 
 
第８問   今年は全国高等学校総合文化祭「みやぎ総文２０１７」が開催され  
         ました。国際交流の一環として築館高校を訪問した中国の学校の名前 
    は何でしょうか。 
      ① 吉林省梅香女子情報高校 
      ② 東北師範大学付属中学浄月実験学校     
      ③ 中国雑伎団芸術予備実験高校 
 
          ＊生徒数 1,000 人以上の大規模校で中・高生の代表が来日し,築館高校の伝統文化 
       部の茶道班と弓道部がおもてなしをしました。 
  
第９問  開校記念日を１０月２１日と制定した理由は何でしょうか。 
      ① 築館高校と築館女子高校の合併が決定した日だから 
      ② 開校記念式典が行われた日だから 
      ③ 旧築館高校の開校記念日だから 
 
第 10 問  校歌の歌詞にある「滔々(とうとう)」の意味は次のどれでしょうか。 
      ① 大勢の前などで，よどみなく話すさま 
      ② 本来なら秘しておくべきことを堂々と話してしまうさま 
      ③ 話し出したら止まらないような感じでよくしゃべるさま 
 
第 11 問  築館高校といえばボランティア部。平成２８年度にボランティアに
参          加したのべ人数は何人でしょうか。 
      ① ３７１人   ② ４６６人   ③ ７３２人 
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第 12 問  凱歌の歌詞にある「臥薪嘗胆」の意味はどれでしょうか。 
      ① 激しい勢いで物事に取り組み全力を尽くすこと。 
      ② 人生でぶつかる困難や苦労を乗り越えること 
      ③ 目的を遂げるために苦心し，努力を重ねること 
 
第 13 問  凱歌の３番の歌詞で｢不倶戴天の強敵を破りて得たる優勝旗」という 
    歌詞がありますが，｢不倶戴天」との意味はどれでしょうか。 
      ① 一緒にいることができないほど深く怨むこと 
      ② 勝ちを喜びながらも気持ちを緩めないこと 
      ③ 圧倒的に負けた悔しさを持ち続けること 
 
第 14 問  校章全体は何をイメージして表現されているでしょうか。 
      ① 天に向かって駆け上がる天馬 
      ② 栗駒山とその雪解け水の迫川 
      ③ 伊豆沼から舞い上がる白鳥 
 
 

《 旧築舘高校問題  第 15 問～第 35 問 》   
 
第 15 問    昭和４４年度の築館高校生徒会の歴史の中で画期的な出来事があり
ま     した。それは何でしょうか。 
      ① 築館女子高との生徒会交流会 
      ② それまで丸坊主だった頭髪の自由化 
      ③ 管理教育に対するストライキ 
 
第 16 問  昭和５１年度に生徒会では，築高生の実態を把握するためにアンケー 
         ト調査を実施しました。質問事項の一つに通学方法を問う問題があり 
    ましたが，自家用車での送迎による通学生の割合はどれくらいだった  
   でしょうか。 
           ① ３０％    ② １０％          ③  １％ 
 
第 17 問  昭和５４度に生徒会では築高生の意識調査を行いました。「登校時
に     必ず帽子をかぶりますか」という質問事項に「はい」と答えた生徒 
          の割合はどれくらいでしょうか。 
           ① ８割強       ② ６割強     ③ ３割弱 
 
第 18 問  昭和５４年度の県総体で念願の団体戦初優勝を成し遂げ，インター 
          ハイに出場した部活動があります。何部でしょうか。 
          ① 卓球部      ② 体操部      ③ 硬式テニス部 
 
第 19 問  昭和の頃の築高生の多くは入学すると自動的に出身中学校毎の通学会 
     の会員となりました。築館は高田会。一迫は松迫会。金成は金鶏会。    
      では，｢車窓会」はどこの中学校でしょうか。 
           ① 瀬峰    ② 志波姫        ③  若柳 
          
第 20 問   昭和５５年度に愛好会から部に昇格した部活動があります。何部で 
          しょうか。 
           ① フォークソング部      ②  写真部    ③バドミントン部  
 
第 21 問  昭和５５年度の校内弁論大会では，招待弁論が企画され，石巻女子高 
    校の佐々木陽子さんに弁士として来校していただきました。さてその  
   時の演題は何だったでしょうか。   
           ① 「”ライダー”石巻に漫画館を」 
           ② 「”父兄”という言葉。男尊女卑を問う」 
           ③ ｢”ガンダム ”その残されたもの」 
 
 
 
第 22問  昭和５６年の対古高定期戦において，ラグビー競技は開始間際に中止となり 



- 4 - 

     ました。その理由はなんでしょうか。 
      ① 審判が試合に来なかった 
      ② 古高ラグビー部が集団でインフルエンザを発症した 
      ③ 熱が入りすぎて試合前に乱闘になった 
        
第 23 問   体育祭には教員チームも参加していました。昭和５６年度の体育祭で 
         教員チームが優勝した種目は何でしょうか。 
           ① バレーボール     ② 柔道         ③ 綱引き 
 
          ＊体育祭は９競技。教員チームは，その全てに出場していました。凄いで 
     すね。 
 
第 24 問   昭和５９年度の生徒会誌特集は，学校最大の行事であるにもかかわら 
    ずマンネリ化しているということから｢築高祭を考える」でした。そ  
   の中で継続の是非を問われた文化祭の事前ＰＲとして１年生がやらさ   
  れていた恒例の出し物は何でしょうか。    
      ① 体中に墨を塗りたくり，町中を練り歩く 
           ②  クラス代表３名が女装をして，町中を練り歩く 
      ③ 全員が米袋をかぶり，近隣住民宅に寄付を求める 
 
第 25問   昭和５９年の放送部は全国高校放送コンクール宮城県大会ラジオ部門に創 
       作劇を出品し入選しました。その作品名は何でしょうか。 
         ① 伊豆沼姫の嫁入り  
         ② 栗電太郎の夏休み 
         ③ 栗駒山荘の朝 
 
第 26問  昭和６０年度の築高祭から新企画がスタートし，例年以上に充実し   
        た文化祭となりました。さて，その新企画とは何でしょうか。 
                  ① 縦割りＨＲ企画 
            ② クラス旗製作企画 
                 ③ 教員団合唱企画 
 
第 27 問  昭和６３年に消滅したバンカラ３点セットの正しい組合せはどれでし 
    ょうか。 
                  ① 制帽  手ぬぐい マント 
         ② 制帽  襟章   下駄 
         ③ 制帽  手ぬぐい 下駄 
 
第 28 問    昭和６３年度には築館高校にとって歴史的ともいえる変化がありまし 
         た。それはなんでしょうか。 
                  ① 制服がブレザーに変更 
          ② 応援団が解散 
                  ③  定期考査が６回から４回に変更 
 
第 29 問    昭和６３年の文化祭で新企画が始まりました。現在の築高祭にもその 
    名残がある企画です。その企画とは何でしょうか。 
      ① ミス築高コンテスト     ② 仮装パレード    ③  出店販売 
 
第 30 問    平成元年度の県総体で念願の団体初優勝を成し遂げた部活動は何部だ 
    ったでしょうか。 
           ①  卓球部    ②  ラグビー部     ③ 剣道部 
 
 
 
第 31 問    平成４年度に生徒会編集委員会は，翌年からの大きな変化を先取りし 
    て討論会を企画し，実施しました。そのテーマとは何でしょうか。 
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      ① 家庭科履修の必修化 
      ② 学区制変更の影響 
           ③ センター試験科目の変更 
 
第 32 問   平成５年の生徒会誌「剛」特集記事は「男女別学を問う」でした。都 
    道府県別公立高等学校において，男女が別々の学校数で宮城県は全国  
   第何位だったでしょうか。 
           ① 第１位      ② 第１０位        ③ 第２０位 
 
第 33 問  平成５年の文化講演会には直木賞作家をお招きして開催されました。 
    その作家はだれでしょうか。 
           ① 伊集院 静   ② 林 真理子  ③ 三好 京三 
 
第 34 問    平成６年度ラグビー部は創部１９年目にして全国高校ラグビー大会花 
    園予選でベスト４入りしました。準決勝で敗れた相手校はどこだった  
   でしょうか。 
           ①  佐沼高校   ②  仙台第三高校       ③ 仙台育英学園高校 
 
第 35 問    平成６年度県総体で弓道部は２３年ぶりに念願の団体優勝を成し遂げ 
         ました。通算何回目の団体優勝でしょうか。 
          ① ２回目     ② ５回目       ③ １５回目 
 
 
 
 
 
 
 

《 旧築館女子高校問題 第 36問～第 50問 》 
 
第 36 問    昭和１７年度の築館女子高校では，学校の決定を不服とした生徒が， 
    授業を放棄して薬師山にこもるというストライキを決行しました。理  
   由は何だったのでしょうか。 
      ① 単位が取れない生徒を退学させる 
      ② 修学旅行を中止する 
      ③ 英語の授業時数を減らし，裁縫の時間を増やす  
 
第 37 問   戦後，新制高校として発足するため，昭和２３年４月に全校生徒に校 
         章の図案を募集しました。しかし適当な作品がなく，築館女子高校の  
        校章は当時の阿部茂夫先生が考案しました。そのモチーフになったも   
       のの組合せとして正しいものはどれでしょうか。 

      ① 銀杏  杉  雪の結晶     

      ② 銀杏  松  蜜蜂 

      ③ 銀杏  桜  栗駒山  

 
第 38 問   築館女子高校では昭和２６年に，築館女子高等学校の校名変更問題が 
         浮上しました。その理由は何でしょうか。 
      ① 築館高校との統合計画があったから 
      ②  男子生徒も入学させる計画があったから      
      ③ 男子生徒も在籍していたから 
 

 

 

第 39 問   昭和２９年の築館女子高校は全校生徒４５０名でした。志願者が年々 

         増え続けたため，定数６００名にするよう県に請願書が出されました。 
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         当時，志願者が増え続けた理由は３つあります。１つ目は中学校卒業  

        生徒が増えたこと。２つ目は子女の進学への関心が高まったこと。３   

       つ目はどれでしょうか。 

      ① バス路線が増え通学が便利になったこと 

      ② 当時の女性の結婚年齢が上がったこと 

      ③ 築館女子高校の広告を出したこと                    

 

第 40 問    昭和２９年のころの築館女子高校が指導内容を見直し，全面廃止した 

         制度があります。それは何でしょうか。 

      ① 近隣小学校への作業・奉仕活動（２日間） 

      ② 資金確保のための全校イナゴ取り（２日間） 

      ③ 農繁期の全校一斉臨時休業(４日間） 
 

第 41 問   築館女子校創立３０周年を迎えた昭和４１年に記念事業として行われ 

         たことはなんでしょうか。 
      ①  文部大臣を招聘した講演会 
      ②  図書館に本を２０００冊設置 
      ③ テニスコートと音楽室の落成 
 

第 42問   昭和３４年度の築館女子高校の教育計画(先生方用）の中の努力目標  

         の一文です。「クラスにおける生徒は○○○○である，との認識をす  

         る。玉はますます伸長し，石はできるかぎり能力の最高限までみがい  

        てやり，決して捨てないこと」とあります。○○○○に入る四字熟語   

       は何でしょう。 

      ① 玉石同砕   ② 玉石混交    ③ 鼎鐺玉石 

    

第 43 問   ボランティア部で有名な現築館高校ですが，実は築館女子高校の時代 

    から福祉活動が盛んでした。平成１０年には宮城県の｢福祉の心・作  

   文コンクールで」で 最優秀賞に輝いています。当時，鈴木美沙都さ   

  んが書いた作文のタイトルはどれでしょうか。 

             ① 築女で培ったボランティア精神             

                  ② 心のバリアフリー 

             ③ ホームヘルパー養成研修に参加して 

                                                                      

第 44 問   平成１６年度の築館女子高校生徒会誌「みち」のサブタイトルは何で 

    しょうか。 
                  ① 祭終女                  
              ② 襲来女 ～華連        
         ③ 騒・爽・SOUL 
 

 

 

 

第 45 問  築館高校と築館女子高校が統合になる前に定期戦の存続について話し 

    合われていました。築館女子高の意見はどうだったのでしょうか。 
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           ① 反対意見が多かった。 

           ② 反対はほとんどなかった。 

           ③ 賛成・反対 半数に分かれた。 
 

問 46 問   築館女子高校時代も体育大会（体育祭）がありました。種目はバスケ 

    ットボールやバレーボール，ドッチボール，綱引き等があり大変盛り  

   上がったようです。さて平成１６年度の体育大会の種目になかったも   

  のはどれでしょう。 

             ① 応援合戦        

                  ② 九人十脚       

                  ③ クラス対抗リレー 

 

 

 

問 47 問   今年度は全国総文祭が宮城県で開催され，本校の生徒もボランティア 

    部門，弁論部門，書道部門等で大活躍でした。平成１６年度は徳島で  

   開催され，築館女子高校の生徒の作品が県の代表作品の一つとなりま   

  した。さて，遊佐瞳子先輩が全国総文祭に出展した作品はどれでしょ    

 うか。 

         ① 書道作品（李白の漢詩を書いた作品） 

         ② 美術作品（頬杖をついた女性の絵） 

         ③ 作詞・作曲作品（雨をテーマにしたピアノ伴奏） 
 

問 48 問   築館女子高校の最終の年はどの部活動も有終の美を飾ろうと頑張って 

    いました。平成１６年度にインターハイ準優勝の栄冠に輝いた競技は  

   何でしょうか。 

         ① ホッケー  ② 陸上   ③ ソフトボール 

 

第 49 問  統合前の平成１５年度のアンケートで築館女子高校がぜひ残してほし 

    いと思った行事の多い順番は次のうちどれでしょうか。 

      ① 体育祭   合唱コンクール 文化祭 

      ② 合唱コンクール  対面式  体育祭  

      ③ 定期戦 合唱コンクール  体育祭 

 

第 50 問  統合前の平成１５年のアンケートで統合のメリットとして以下の点が 

    挙げられました。一番多かった意見はどれでしょうか。 

① 異性と仲良くなれる     

② 互いの考えを吸収できる 

③ 進学率があがる      
 


